18° Ovinpiades des Jeunes bergers

Finale nationale

SAMEDI 25 FÉVRIER 2023 Salon International de l'Agriculture - Paris

40 finalistes, dont 15 filles, se mesureront pour conquérir le titre national de Meilleur Jeune Berger. Chaque région sera représentée.

Pour cette 18è édition, plusieurs anciens finalistes seront membres du jury... une occasion de les retrouver et de savoir ce qu'ils sont devenus.





Palmarès 2022



Félicien SAUNOIS

MFR de Quetigny (21)

BOURGOGNE FRANCHE-COMTÉ



Adrien CHAMBON

Lycée agricole de Brioude Bonnefont (43)

> AUVERGNE RHÔNE-ALPES



Marie DELPECH

Lycée agricole de la Vinadie (46) OCCITANIE



Auvergne-Rhône-Alpes

Auvergne



Alexandre DELABRE, 16 ans

Originaire de Montusclat (43), ce fils d'éleveur de 200 vaches limousines s'est pris de passion pour les brebis. Actuellement en bac professionnel conduite et gestion d'une exploitation agricole au lycée agricole de Brioude Bonnefont (43), Alexandre souhaite plus tard s'installer et avoir un troupeau de brebis de la race blanche du massif central. Selon lui, ce sont des animaux facilement manipulables grâce à leur gabarit.

Il a d'ailleurs participé aux Ovinpiades pour en apprendre davantage sur l'élevage ovin et s'essayer aux gestes quotidiens des éleveurs. Ce benjamin de la compétition est prometteur car dès sa première participation, il accède à la finale! Il souhaite « concourir avec fierté et avec passion ». Pendant son temps libre, Alexandre pratique la moto.



Jean BOUSSIT, 19 ans

En BTS analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole, en alternance, au lycée agricole de Brioude Bonnefont (43), Jean est fils d'éleveur. Installés à Lantriac (43), ses parents élèvent, en agriculture biologique, 85 vaches laitières de la race montbéliarde et 350 brebis de la race noire du Velay. Sa race préférée qu'il apprécie pour sa rusticité, sa qualité maternelle et son adaptation au terroir. Sur l'exploitation, ils transforment aussi

leur production. Plus tard, Jean a pour projet de s'installer sur la ferme familiale.

Animalier et proche de la nature, Jean a tenté, par 3 fois, de se qualifier pour la finale nationale. Pour ce passionné de rugby, les Ovinpiades sont aussi une compétition.

Rhône-Alpes



Anna BAILLET, 18 ans

Originaire de la Terrasse (38), les parents d'Anna sont enseignant chercheur à l'université et coordinatrice de formation. Elle a choisi d'étudier en BTS analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole à la MFR Saint-Laurent de Chamousset (69). Anna est passionnée par l'élevage de chèvres et la transformation fromagère. Elle s'est inscrite aux Ovinpiades pour découvrir la ferme ovine qui accueillait la sélection et rencontrer des acteurs de la filière,

mais aussi pour avoir la possibilité de monter à Paris. Elle considère l'élevage de brebis comme important pour garder les espaces ouverts et ne plus dépendre des importations en viande d'agneau. Motivée et engagée dans ses choix, Anna a le mental d'une sportive. Elle pratique l'escalade, les sports de montagne (ski, randonnée, vélo) et aussi la natation.



Nathan ARGOUD, 19 ans

Nathan est élève en BTS productions animales au lycée agricole de Cibeins (01). Originaire de Laval (38), il a découvert les métiers de l'élevage grâce à son père qui exerce le métier de boucher tout en travaillant sur la ferme familiale de ses grands-parents. C'est une petite ferme de montagne avec un troupeau d'une soixantaine de vaches. Nathan aime être au contact des animaux et veut se donner les moyens de réussir dans le métier d'éleveur.

Toutefois il trouve que l'élevage de brebis est une production pas assez reconnue. Il a participé aux Ovinpiades pour acquérir de l'expérience et passer une bonne journée avec les copains.

Bourgogne-Franche-Comté

Bourgogne



Benoit DURIX, 17 ans

Professionnellement comme personnellement, Benoit nous assure qu'il n'aura pas assez d'une seule vie pour faire tout ce dont il a envie ! Originaire de Saint-Germain en Brionnais (71), Benoit étudie pour obtenir un bac sciences et technologies de l'agronomie et du vivant au lycée agricole Fontaines (71), mais aussi pour le brevet cadet des jeunes sapeurs pompiers. Une fois, ce dernier diplôme en poche, il devrait s'engager.

Ce fils de charpentier, passionné d'agriculture et d'élevage, participe aux Ovinpiades pour découvrir la filière et aussi pour la compétition. C'était sa troisième participation à une finale régionale... et elle lui ouvre les portes de la finale nationale à Paris.



Léa PHELIPPOT, 18 ans

Originaire d'Avallon (89), Léa est fille d'horticulteur. Elle étudie au CFA de Fontaines (71) où elle prépare un BTS productions animales.

Passionnée par les animaux, le bricolage et la photographie, Léa est déterminée sur son orientation. Elle souhaite élever des animaux et pourquoi pas fabriquer du fromage, le plus important étant le contact avec les animaux. Sa brebis préférée est d'ailleurs la manech

tête rousse, pour sa laine, son caractère et ses qualités laitières. Elle participe aux Ovinpiades par passion pour les ovins.

Franche-Comté



Aymeric CHOPARD, 19 ans

Fils d'un éleveur de vaches laitières de race montbéliarde, installé à Charquemont (25) et d'une institutrice, Aymeric étudie en BTS productions animales au lycée Granvelle de Dannemarie sur Crête (25). Depuis son plus jeune âge, il aide son père sur la ferme qui produit du lait pour le roi des fromages : le Comté. Depuis 1 an, il s'est inscrit au service de remplacement pour suppléer les agriculteurs durant leurs absences. Il fait également partie

des jeunes agriculteurs du canton et joue au football. Aymeric a participé aux Ovinpiades pour diversifier ses connaissances et s'ouvrir à une autre production que celle de la vache laitière. Ce concours a donc été pour lui une chance de pouvoir passer du temps à s'essayer à une nouvelle conduite et ainsi découvrir d'autres astuces d'élevage.



Marine GAUTHIER, 19 ans

Marine est étudiante en BTS sciences et technologies de l'agronomie et du vivant au lycée agricole Etienne Munier à Vesoul (70). Ses parents sont éleveurs de 420 brebis de la race île de France. Race qu'elle affectionne tout particulièrement pour ses qualités diversifiées et sa bonne conformation. Elle juge l'élevage de brebis passionnant, mais ne sait pas encore si elle s'installera. Motivée et rigoureuse, Marine a su se qualifier pour la finale nationale

dès sa première participation à une sélection régionale. Sa sœur et une amie l'ont encouragé à participer aux Ovinpiades. Une expérience qu'elle n'oubliera pas !

Bretagne



Marie LANDRÉ, 20 ans

Passionnée par les animaux, Marie étudie en BTS productions animales en apprentissage au lycée agricole Le Nivot (29). Originaire de Lennon (29), son père est expert en peinture chez un constructeur automobile et sa mère secrétaire dans un cabinet d'architecte. Plus tard, Marie souhaite devenir éleveuse et pourquoi pas avoir des brebis. Elle trouve les brebis attachantes et de gabarits adaptés. Elle avoue avoir un petit faible pour la race lacaune.

Déterminée et patiente, Marie s'est qualifiée dès sa première finale régionale. Elle a participé aux Ovinpiades pour apprendre de nouveaux gestes et rencontrer d'autres professionnels. Elle trouve d'ailleurs les Ovinpiades très enrichissantes.



Emilien COHIER, 20 ans

Ni sa mère, ni son père ne sont agriculteurs. Pourtant Emilien, originaire des Biards (50), prépare un BTS productions animales au lycée agricole Théodore Monod au Rheu (35). Passionné par la nature et les animaux, Emilien aime être au grand air. Durant son temps libre, il est d'ailleurs bénévole à la SPA. Plus tard, il rêve de devenir vétérinaire. Toutefois, il pense que l'élevage ovin peut intéresser tout un chacun, les hommes comme les femmes.

La brebis étant un animal assez attrayant, les conduites d'élevage sont multiples : lait, viande, éco-pâturage... Perfectionniste et ayant la tête sur les épaules, Emilien a participé aux Ovinpiades pour en apprendre davantage sur le mouton, mais aussi par goût pour la compétition.

Quand il ne s'occupe pas des animaux, il pratique le krav maga ainsi que le badminton et aime passer du temps avec ses amis.

Centre-Val de Loire



David COERS, 20 ans

David est un passionné d'agriculture, mais surtout de vaches laitières. Ses parents en élèvent 140 sur leur ferme à Saint-Baudel (18). David est étudiant en BTS productions animales à l'Agrocampus des 2 vallées à Vendôme (41). Motivé par ses professeurs et ses amis, il a participé à deux finales régionales des Ovinpiades pour découvrir l'élevage ovin, en apprendre davantage et par esprit de compétition. Courageux et investi, David se donne

à fond dès qu'il est passionné. D'après ses amis, c'est une personne généreuse, à l'écoute des autres et sur qui on peut toujours compter.



Amandine GROUAS, 19 ans

Originaire du Perche en Nocé (61), Amandine a grandi sur une ferme laitière où son père élève 90 vaches de race prim'holstein. Actuellement, elle étudie en BTS productions animales à l'Agrocampus des 2 vallées à Vendôme (41). Passionnée par les vaches, Amandine a participé aux Ovinpiades pour acquérir plus de pratiques et de connaissances. Selon elle, l'élevage de brebis demande beaucoup d'observations et de suivis de son troupeau, ainsi

que de la rigueur pour obtenir de bons résultats. Sa race de brebis préférée est la thônes et marthod car ce sont de belles brebis avec des cornes et des tâches noires sur le nez, les oreilles et les yeux. Toujours de très bonne humeur et toujours à fond dans ce qu'elle entreprend. Amandine avoue être aussi une grande stressée.

Grand-Est

Alsace



Noah KAISER, 17 ans

Originaire d'Oberbronn (67), Noah étudie en bac professionnel en conduite et gestion de l'entreprise agricole au lycée d'Obernai (67). Son père ébéniste possède un vingtaine de brebis de race suffolk. C'est grâce à ce troupeau qu'il a développé sa passion pour le milieu agricole et qu'il a choisi cette orientation. Plus tard, il désire s'installer sur sa propre ferme. Il voit dans l'élevage de brebis une opportunité car la filière a besoin de main d'œuvre et

est créatrice d'emploi, tout en étant en accord avec ses valeurs environnementales. Investi et travailleur, Noah participe aux Ovinpiades pour en apprendre davantage sur le métier d'éleveur de brebis.



Emmanuelle FAUTH, 17 ans

Emmanuelle est originaire de Mackwiller (67) où son père exerce une double activité. Il est à la fois mécanicien et salarié d'une ferme. En bac professionnel conduite et gestion de l'entreprise agricole au lycée d'Obernai (67), Emmanuelle est passionnée par les animaux. Elle pratique l'équitation depuis 11 ans. Selon elle, l'élevage de brebis permet de valoriser les prairies et les zones agricoles défavorisées. La romanoy pour sa très belle posture

et ses qualités domestiques est sa race de brebis préférée. Toutefois, Emmanuelle ne sait pas encore si elle s'installera. Elle a participé aux Ovinpiades afin de préparer les examens du bac professionnel. Elle a d'ailleurs trouvé les épreuves très techniques.

Champagne-Ardenne



Lilian CHAMPENOIS, 19 ans

Alors que son père est éleveur de vaches et engraisse des taurillons et que sa mère est gérante d'un magasin de producteur, Nicolas ne sait pas encore s'il voudra s'installer sur la ferme de Merlaut (51). Pour le moment, ce passionné d'agriculture et de mécanique étudie en BTS analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole au lycée agricole de Saint-Pouange (10). Il a participé aux Ovinpiades pour apprendre des techniques de l'élevage de

brebis. C'est un élevage qu'il trouve intéressant avec plein d'activités différentes. Il a d'ailleurs commencer à créer son petit élevage personnel avec des brebis de la race romane.



Alexis LAVEFVE. 19 ans

Originaire de Châtillon-sur-Broué (51), Alexis étudie en BTS analyse, conduite et stratégie de l'entreprise agricole au lycée agricole de Saint-Pouange (10). Son père est agriculteur en polyculture élevage avec des bovins allaitants. A terme, Alexis ne souhaite pas s'installer. Néanmoins, il trouve que l'élevage de brebis est passionnant. Il avoue avoir un faible pour les brebis de race île de France, qu'il connait bien puisque son oncle en élève. Pour se

détendre, Alexis pratique la pêche.

Lorraine



Nicolas PLANÇON, 20 ans

Etudiant en certificat de spécialisation ovin au lycée de Mirecourt (88), Nicolas considère l'élevage de brebis comme une activité complémentaire à un atelier céréalier. En effet, cet élevage demande peu d'investissement au départ et dégage une rentabilité assez rapidement. Plus tard, il projette de s'installer, peut-être créera-t-il sur la ferme céréalière de son père un atellier ovin à Chaintrix-Bierges (51). Il s'est pris de passion pour les brebis

après un stage, il y a deux ans. Nicolas a participé aux Ovinpiades pour se lancer un défi et tester ses capacités à mettre en œuvre ses connaissances.



Thomas JACQMART, 20 ans

Grâce à ses parents, installés à Haulchin (59), Thomas connait très bien l'élevage de brebis. Ils élèvent en polyculture élevage 270 brebis de race île de France et cultivent 170 hectares de grandes cultures. C'est donc sans hésitation que Thomas veut à son tour exercer ce métier. Il trouve cet élevage passionnant : connaissances techniques, animaux attachants, filière en développement... Actuellement étudiant au CFPPAF Mirecourt (88), il

perfectionne ses connaissances en certificat de spécialisation ovin. C'est d'ailleurs grâce à cette formation qu'il a pu participer pour la première fois aux Ovinpiades dont il avait tant entendu parlé...

Hauts-de-France



Louis CATTEBEKE, 19 ans

Originaire de Bernissart en Belgique, Louis a grandi au contact des animaux. Sa mère est vétérinaire et son père est éleveur de vaches des races limousine et blonde d'Aquitaine. Il pratique aussi la polyculture. Etudiant en BTS productions animales au lycée agricole de la Thiérache (02), Louis est passionné par l'élevage en général et celui des brebis et des volailles d'exposition. Selon lui, le mouton est un animal accessible à tous qui s'adapte à

beaucoup de systèmes d'élevage ou céréaliers. Sa race favorite est la texel car c'est une race herbagère avec des bonnes qualités bouchères. Il a apprécié sa participation aux Ovinpiades qui lui ont permis de rencontrer les professionnels de la filière ainsi que de découvrir de nouvelles techniques. Louis se décrit comme quelqu'un de réaliste dans sa passion car il aime que le travail avance et ne laisse rien au hasard. Sa devise : la nuit est faite pour réfléchir, le jour pour avancer !



Paul CAVÉ, 18 ans

Etudiant en BTS productions animales à l'Institut Genech (59), Paul est originaire de Cannectancourt (59). Son père est un agriculteur à la retraite. Il pratiquait la polyculture élevage avec un troupeau de 350 brebis en sélection de la race île de France. Bien que nerveuse et vive, cette race est sa préférée puisque très élégante. Passionné par la nature, l'agriculture et les animaux, en particulier les moutons et les volailles, Paul trouve que

l'élevage ovin est intéressant grâce à ses multiples modes de production. Pendant son temps libre, Paul pratique la chasse et le karting en compétition. Calme et organisé, Paul aime les choses bien faites.

lle-de-France



Caliste MANSUY, 19 ans

Originaire de Pitres (27), Caliste a été sensibilisée au métier de l'agriculture par sa mère, coordinatrice d'une ferme qui promeut la traction animale et l'éco-pâturage avec 40 ânes, et chevaux de trait. D'ailleurs, Caliste pratique l'équitation et l'attelage. Cette étudiante en BTS productions animales à la bergerie nationale de Rambouillet (78) est toujours à la recherche de nouvelles connaissances sur les filières agricoles. Elle apprécie l'élevage ovin

car il est adapté à l'installation d'une femme seule. La deuxième participation à une finale régionale a été la bonne. Caliste est ravie d'aller au Salon de l'Agriculture comme participante et d'avoir l'occasion d'échanger avec des professionnels de la filière.



Gabrielle PEYRON MAZZUCHELLI, 23 ans

Alors que son père est propriétaire d'une écurie qui s'occupe des chevaux de propriétaire et que sa mère est commerçante de fruits et légumes bio sur le marché, Gabrielle, originaire de Noisy-le-Roi (78), envisage de devenir éleveuse de brebis. Pour elle, l'élevage de brebis est comme une opportunité de toucher à la sérénité. Elle trouve qu'il y a quelque chose de beau dans la complexité de ce travail. Sa race favorite est la basco béarnaise. Etudiante en

BTS productions animales à la bergerie nationale de Rambouillet (78), elle a participé à deux finales régionales pour le challenge et la rencontre avec des personnes intéressantes.

Normandie



Romain VIVIER, 17 ans

Romain est passionné d'agriculture et pour cause, ses parents sont éleveurs de 25 vaches pour la commercialisation de bœufs en vente directe, 200 veaux et 180 brebis majoritairement de la race île de France. Ils cultivent aussi des céréales. Plus tard, il envisage de s'installer sur la ferme familiale. Mais pour l'heure, il est élève en première générale, option agronomie économie et territoire au lycée agricole d'Yvetot (76). Selon lui

l'élevage de brebis est un élevage d'avenir qui demande de la rigueur, du temps, de l'organisation et surtout de l'amour pour ses bêtes. Durant son temps libre, il aide ses parents et fait de la mécanique. Il est aussi titulaire du brevet de jeune sapeur pompier. Romain a participé aux Ovinpiades pour perfectionner ses connaissances, mais aussi pour tenter de décrocher le titre suprême!



Victor DEPARIS, 17 ans

Originaire de Saint-Marin en Campagne (76) où son père élève, après sa journée de travail, 20 brebis de race suffolk, Victor est en première générale, option agronomie économie et territoire au lycée agricole d'Yvetot (76). Son projet : s'installer et devenir éleveur de brebis. Il apprécie cet élevage qui nécessite de la rigueur, de la patience et qui permet de travailler au quotidien avec des animaux attachants. Il a participé aux Ovinpiades par passion pour

l'élevage ovin, pour mieux connaître la filière et rencontrer des éleveurs et des techniciens. Sélectionné pour la finale nationale après une deuxième participation à la finale régionale, Victor a envie de bien faire et de découvrir de nouvelles choses à Paris. Quand Victor ne s'occupe pas des brebis, il rénove des tracteurs anciens!

Nouvelle Aquitaine

Aquitaine



de son village.

Betti BICAIN, 16 ans

Originaire de Gamarthe (64), Betti a grandi sur une ferme où son père élève 400 brebis laitières, 40 vaches et cultive 2 hectares de vigne. Passionné par l'agriculture, il est très motivé pour rependre la ferme. Mais pour l'heure, il étudie en bac professionnel conduite et gestion d'une entreprise agricole au lycée agricole Frantsesenia à Saint-Jean-Pied de Port (64). Durant son temps libre, Betti pratique la pelote basque et aide au comité des fêtes



Txomin OLCOMENDY, 16 ans

Motivé et passionné, Txomin veut travailler avec les brebis et de préférence de la race manech tête rousse. Actuellement, il étudie en bac professionnel conduite et gestion d'une entreprise agricole au lycée agricole Frantsesenia à Saint-Jean-Pied de Port (64). Originaire d'Ostabat-Asme (64), son père est enseignant et élève aussi 30 vaches de la race blonde d'Aquitaine et sa mère est pharmacienne. Txomin participait pour la première fois à une

sélection territoriale des Ovinpiades. Il s'était inscrit pour faire des rencontres et le voici en finale à Paris!

Limousin



Elie DULAC, 18 ans

Jamais 2 sans 3! Pour sa troisième participation aux sélections territoriales des ovinpiades, Elie s'offre une place en finale nationale. Originaire du Cornil (19), ce fils d'infirmier et de mandataire judiciaire étudie en BTS productions animales au lycée Edgard Pisani à Tulle Naves (19). Motivé et volontaire, Elie est très curieux et intéressé par le monde agricole. Il pense d'ailleurs que l'élevage de brebis est de qualité et durable. Intéressé par la production

ovine, il a trouvé les Ovinpiades intéressantes et constructives.



Jean MATHIVET, 17 ans

Si Jean a une passion, elle a 4 pattes et de la laine : la brebis. Il avoue avoir une préférence pour les races bouchères et plus particulièrement la race charollaise. Plus tard, il souhaite s'installer sur la ferme familiale à Saint-Médard la Rochette (23). Son père y élève 90 vaches et 350 brebis. Mais pour l'heure, il prépare le bac professionnel conduite et gestion d'entreprise agricole au lycée agricole d'Ahun (23). Lorsque Jean n'est pas à la ferme.

il fait de la moto.

Poitou-Charentes



Rémy CHARRET, 19 ANS

Passionné d'apiculture et d'agronomie, Rémy étudie en BTS agronomie et production végétale au lycée agricole de Venours (86). Originaire d'Haims (86), ses parents sont céréaliers. Plus tard, Rémy envisage de s'installer sur la ferme familiale. Il s'interroge actuellement sur la création d'un atelier ovin sur l'exploitation, car il lui permettrait peut-être de créer un système durable et polyvalent. Pour lui, l'élevage de brebis est une passion qui s'accroit. Il

apprécie tout particulièrement la race vendéenne, qui lui a permis de se qualifier pour la finale nationale et qu'il côtoie lors des entrainements.



Géraldine PAUTROT. 20 ans

Originaire de Uzel (22), Géraldine étudie en BTS productions animales au lycée de Melle (79). Sans racine agricole, elle a choisi cette voie par passion pour la nature et les animaux. Dynamique et motivée, Géraldine considère comme un élevage ancré dans la durabilité. Pour son caractère docile et maternelle, sa race de brebis préférée est la vendéenne. C'était sa deuxième participation aux Ovinpiades régionales... et la voici en route pour la

finale nationale à Paris!

Occitanie



Clara VIGUIÉ, 20 ans

Elever des brebis est la vocation de Clara. Originaire de Lacave (46), Clara a grandi sur la ferme familiale entourée de 500 brebis de la race causse du Lot. Elle a d'ailleurs commencé à créer son propre petit troupeau. Elle considère que c'est un élevage riche en diversité et essentiel pour l'entretien et la préservation des territoires. Pour elle, le métier d'éleveur est passionnant : il faut être là tous les jours pour ses brebis, mais chaque jour

est différent. Pour perfectionner ses connaissances, elle étudie en certification de spécialisation au CFÁ du Lot (46). Passionnée également par la nature et les animaux, elle pratique l'équitation depuis plus de 10 ans.



Lucas POMAREDE. 19 ans

L'élevage de brebis, une passion que Lucas a depuis qu'il est tout petit. Installés à La Selve (12), ses parents élèvent 500 brebis laitières de la race lacaune. Le lait produit est destiné à la fabrication du Roquefort. Dans la vie, Lucas aime faire du motocross, chasser avec son père, être dans la nature... et au contact des animaux. Etudiant en BTS productions animales au lycée agricole de La Cazotte (12), Lucas aime s'entraîner avec ses copains aux Ovinpiades

car le concours permet d'apprendre de nouvelles choses et de sortir de la salle de classe pour aller sur le terrain.



Jeanne PAINVIN, 20 ans

Alors que son père a dirigé la ferme d'un lycée agricole avec des brebis et des vaches laitières, Jeanne souhaite suivre ses pas mais en créant sa propre ferme. Etudiante en BTS productions animales au lycée agricole de Saint-Affrique (12), Jeanne est passionnée par les brebis et par les chiens de conduite. Avec son Border Collie, elle pratique le dressage de chien de troupeau et le canicross. Jeanne a participé aux Ovinpiades, mais avant tout pour

passer du bon temps avec ses camarades... maintenant les choses sérieuses commencent avec la finale à Paris!



Lisa PONS, 17 ans

Timide, posée et réfléchie, Lisa a participé aux Ovinpiades par passion du métier. Bien qu'élève en baccalauréat conduite gestion de l'entreprise agricole au lycée la Vinadie à Figeac (46), Lisa sait déjà qu'elle sera éleveuse de brebis! Eleveur de père en fille, puisque son père, installé à Caniac du Causse, s'occupe d'un troupeau de 650 brebis de la célèbre race locale la causse du Lot. Race qu'elle apprécie tout particulièrement car rustique et adaptée

au territoire. Passionnée par l'agriculture, Lisa est aussi adhérente aux jeunes agriculteurs.



Joris DOMEIZEL, 17 ans

Elève en bac professionnel option conduite et gestion d'une entreprise agricole au lycée de Terre Nouvelle (48), Joris est passionné par l'élevage de brebis. Il a d'ailleurs participé aux Ovinpiades pour approfondir ses connaissances déjà importantes. En effet, le père de Joris élève 500 brebis laitières à Malvezy (48). Plus tard, il ambitionne de s'installer sur la ferme familiale. Quand il ne s'occupe pas des animaux, Joris chasse, fait de la moto ou aide

au comité des fêtes du village.



Emma ROUVIER, 17 ans

Alors que ses parents travaillent dans les caves de Roquefort, Emma, orginaire de Tournemire (12) a choisi de s'intéresser à l'aval de la filière. Son projet : devenir éleveuse de brebis ! Sa race de brebis préférée est la rava. Pour le moment, elle est élève en bac professionnel option conduite et gestion d'une entreprise agricole au lycée de la Cazotte (12). Motivée, persévérante et calme. Emma a su se sélectionner dès sa première participation aux

Ovinpiades régionales. En authentique fille du sud-ouest, elle est passionnée par le rugby !

Pays de la Loire



Victoire JONCQUÈRE, 23 ans

Originaire de Linselles (59) dans le Nord, c'est pourtant les Pays de la Loire que Victoire va représenter. Cette étudiante en certificat de spécialisation ovine au lycée nature (85) est passionnée par l'agriculture. Pourtant, Victoire n'a pas de racine agricole. Son père est directeur financier et administratif d'une usine et sa mère responsable alternance et thérapeute. Afin de découvrir et d'apprendre les différentes conduites d'élevage, elle

participe aux Ovinpiades, pour la troisième fois. Elle juge d'ailleurs cet élevage très technique et apprécie tout particulièrement les brebis de race île de France.



Romain MARTINEAU, 17 ans

Fils d'un responsable des ventes et d'une comptable, Romain, originaire de Sainte-Cécile (85) aime monter à cheval, bricoler, aller à la ferme ou encore passer du temps avec ses copains lorsqu'il n'étudie pas. Il passera en juin le bac sciences et technologies de l'agronomie et du vivant au lycée Nature de la Roche sur Yon (85). Passionné par le monde agricole depuis son plus jeune âge, Romain a une attirance particulière pour les ruminants.

Il a d'ailleurs pour objectif de s'installer, même s'il n'a pas de racine agricole. A force de persévérence, il a acquis de l'expérience et de l'autonomie. Il a participé aux Ovinpiades pour partager une expérience avec les copains et aussi pour en découvrir le métier de l'intérieur.

Provence-Alpes-Côte d'Azur



Erwan KERBIRIOU, 24 ans

Erwan, comme son prénom l'indique, est natif de Bretagne! Après un master en biologie, il a décidé de donner une autre orientation à sa carrière professionnelle. Il étudie actuellement à l'école du Merle (13) où il prépare un brevet professionnel berger transhumant. C'est l'attrait pour la montagne qui l'a motivé. Dans

le métier de berger, ses connaissances en biologie lui seront très utiles.



Mathilde HOLANDAER, 24 ans

Habitant à Salon-de-Provence (13), Mathilde étudie à l'école du Merle (13) où elle prépare un brevet professionnel berger transhumant. Elle qualifie l'élevage de brebis comme vertueux car il permet de valoriser des espaces pastoraux. Ses races de brebis préférées sont la mérinos d'Arles pour son instinct grégaire et sa viande, et la manech tête noire pour son esthétisme. Encouragée à participer aux Ovinpiades par le directeur de sa formation, Mathilde accède à la finale nationale dès sa première participation à une finale régionale. Spontanée et passionnée, Mathilde

est fille de fonctionnaire, sans racine agricole. Pendant son temps libre, elle pratique la randonnée, aime cuisiner et lire.



pour relever les défis de demain

www.inn-ovin.fr

LE PROGRAMME INN'OVIN (2021-2026) RÉUNIT L'ENSEMBLE DE LA FILIÈRE OVINE : LAIT ET VIANDE. IL A POUR OBJECTIF D'ACCROÎTRE LE POTENTIEL DE PRODUCTION DE LA FILIÈRE OVINE POUR SATISFAIRE LA DEMANDE EN AGNEAUX ET EN LAIT DE BREBIS.

Le renouvellement des générations et l'installation de nouveaux éleveurs sont une priorité pour l'ensemble de la filière française. Pour relever ce défi, 4 axes de travail prioritaires sont définis et mis en actions sur le terrain : susciter des vocations et faire la promotion du métier d'éleveur ;améliorer les revenus des éleveurs par la technique ; améliorer les conditions de travail des éleveurs et assurer la durabilité de la production ovine.

ORGANISATEURS





AVEC LE SOUTIEN FINANCIER DE













PARTENAIRES OFFICIELS





PARTENAIRES TECHNIQUES ET SPONSORS













POUR EN SAVOIR PLUS:







